

Ici et ailleurs

•Célébrités
Le dernier hommage à France Gall



Un cercueil au milieu des roses et ses chansons en doux fond sonore : les fans de France Gall ont défilé, hier, dans le recueillement près de Paris pour un dernier hommage à la chanteuse française, "femme toute simple". Icône des sixties et machine à tubes dans les années 80, gagnante de l'Eurovision en 1965 avec "Poupée de cire, poupée de son", la star s'est éteinte dimanche dernier à 70 ans, suscitant une pluie d'hommages en France et à l'étranger.

•Archéologie
Le "berceau de l'humanité" au patrimoine national marocain

Le site de Jebel Irhoud, devenu le nouveau "berceau de l'humanité" depuis la découverte des restes d'Homo sapiens de 300.000 ans considérés comme les plus vieux du monde, a été classé patrimoine national par les autorités marocaines. Les hommes de Jebel Irhoud ont ainsi détrôné Omo I et Omo II, découverts à Omo Kibish en Éthiopie et datés autour de 195.000 ans.

•Alzheimer
Un nouveau revers dans le traitement

L'idalopirdine, une molécule jugée prometteuse contre la maladie d'Alzheimer, n'a pas montré l'efficacité escomptée au cours d'une série d'essais cliniques dont les résultats ont été publiés mardi dernier dans le Journal of the American Medical Association (JAMA).

•Technologies
Une console de jeux en kit

Les enfants férus de jeux vidéo peuvent passer à la vitesse supérieure en construisant eux-mêmes leur petite console de jeux rétro, grâce à l'invention d'un jeune ingénieur croate présentée au salon de l'électronique de Las Vegas.

•Télévision
La famille Versace fustige une série sur Gianni

La famille Versace a fustigé, hier, une série qui sort, la semaine prochaine, aux Etats-Unis et en Europe sur le célèbre styliste Gianni Versace, assassiné il y a 20 ans, évoquant un tissu de "commérages et de spéculations".

Rassemblés par F.B.E.M

Enseignement supérieur/Conseil d'administration de l'Université Omar Bongo
Maux et débats pour des solutions idoines à l'UOB



Photo : Kouiga

Le ministre d'Etat Guy-Bertrand Mapangou, lors du Conseil d'administration de l'UOB, hier...

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

Les travaux d'hier, tenus dans la salle des réunions du rectorat, ont permis d'asseoir des stratégies pour sortir l'UOB du creux de la vague.

DEPUIS près de deux décennies, l'Université Omar Bongo (UOB) tente de sortir la tête de l'eau dans un contexte particulièrement tendu, marqué notamment par une surpopulation des étudiants, une baisse tendancielle des ressources financières et une détérioration du climat social marquée par des grèves à répétition. Hier, lors du Conseil d'administration tenu dans l'enceinte de l'UOB et présidé par le ministre d'Etat, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Guy Bertrand Mapangou, le recteur de cette université, Marc-Louis Ropivia a reconnu, d'emblée, que la première université publique du pays est au creux de la vague. Au titre des conséquences de ce "cocktail" pour le moins détonant, il a invoqué "l'exiguïté et l'obsolescence des structures d'accueil", l'"incapacité à autofinancer des activités de recherche, le dérèglement du rythme (calendrier) académique", "la très faible attractivité exercée sur des étudiants étrangers et la précarité de la coopération interuniversitaire". En réponse à toutes ces difficultés d'ordre structurel, l'on apprendra que les autorités universitaires avaient initié une série de mesures, notamment la dématérialisation de la procédure d'inscription des étudiants, la mise en place par procédure électorale d'une Mutuelle étudiante, la création d'une direction en charge de la coopération internationale, l'adoption du principe de l'intangibilité des bornes du calendrier académique, etc.

Pourtant, en dépit de toutes ces réformes, a-t-il dit, "l'université Omar Bongo reste confrontée à une problématique fondamentale", qui se résume, a-t-il poursuivi, à la question de savoir : "comment l'UOB peut-elle atteindre des objectifs de performance dans un contexte de forte dépendance à la seule subvention de l'Etat, elle-même si souvent exposée aux aléas budgétaires?".

A cette préoccupation, le Conseil d'administration d'hier, tenu 14 ans après celui convoqué par l'instance universitaire; revêtait donc une forte signification symbolique. A en juger par l'ordre du jour, portant sur : "l'utilisation de l'enveloppe des droits universitaires" et les "besoins de l'UOB".

RÉSOLUTIONS ET RECOMMANDATIONS • Au final, la tutelle et les autorités de l'UOB ont défini, en présence des représentants des syndicats et mutuelles intra-muros, une stratégie globale visant à résoudre cette problématique. Dans cette veine, en respect du principe de l'unicité et de l'indivisibilité du territoire, le conseil d'administration a réaffirmé l'appropriation par l'UOB de tous les installations érigées dans son périmètre. Il a également approuvé la délocalisation des entités n'appartenant pas à l'UOB.

Le conseil d'administration autorise par ailleurs la mise en œuvre de la troisième mission de l'UOB, par la création d'un Centre de formation continue, dans la perspective d'une réponse adéquate aux besoins du marché de l'emploi et de l'ouverture de l'université à la société et au monde économique.

Au nombre d'autres résolutions, le conseil autorise la mise en concurrence, en termes de passation de marchés, par appel d'offre restreint. Il donne mandat au président dudit conseil d'administration de solliciter auprès du ministre du Budget l'ouverture d'un compte, en vue d'obtenir un emprunt ainsi que la ré-



Photo : Kouiga

... et les membres ayant siégé à cette session.

ception des dons provenant d'organismes internationaux.

Mandat a aussi été donné à la tutelle d'obtenir le versement, par l'Etat, du reliquat des subventions 2016 et 2017 octroyées à l'UOB. Quant aux recommandations prises, elles portent essentiellement sur : la prise en compte, dans le cadre des charges prioritaires, de la réfection de la clôture de l'UOB, l'invitation faite aux autorités universitaires d'user de leurs droits de porter plainte auprès du tribunal de première instance de Libreville, pour tous les travaux financés mais restés inachevés.

Nonobstant le lancement



Photo : Kouiga

Les responsables administratifs de l'établissement.

d'appels d'offres restreints, au lieu de gré-à-gré, pour les marchés d'investissement; la projection en 2019 des mesures ou résolutions prioritaires (qui ne seraient pas prises en compte au cours de l'exercice 2018), commettre un audit sur les actes pédagogiques,

soutenir financièrement la Mutuelle de l'UOB, et faire preuve de prudence en matière d'ouverture d'un compte bancaire commercial. A ce sujet, le conseil recommande plutôt de faire recours à la Caisse de dépôts et consignations (CDC).

Gabon Telecom
L'avenir vous appartient

SUPER TOMBOLA

VOTRE FIDÉLITÉ RÉCOMPENSÉE!

GAGNE PAR TIRAGE

3 SUPER RAV4

Vous avez fait le choix du leader et pour récompenser votre fidélité, Gabon Telecom vous offre 3 magnifiques Rav4. Rechargez au moins 500f/semaine et tentez votre chance !

- Premier Tirage : 15 janvier 2018
- Deuxième Tirage : 22 janvier 2018
- Troisième Tirage : 29 janvier 2018

Plus vous rechargez, plus vous augmentez vos chances de gagner.
NB : Tirage des présélectionnés.
Le tirage final des 3 gagnants se fera en direct sous le contrôle d'un Huissier de justice.

LE RÉSEAU DU HAUT DÉBIT